

# *Cuba et l'Irlande parient pour le renforcement des liens bilatéraux*

---



Par María Josefina Arce.

Dans la première tournée qu'un président irlandais réalise en Amérique Latine, l'actuel chef d'état de ce pays européen, Michael Higgins, a inclus Cuba, ce qui démontre l'intérêt de ce pays de renforcer les relations bilatérales, que les deux parties qualifient de satisfaisantes.

L'une des premières activités de son programme à Cuba a été des conversations officielles avec son homologue cubain, Raúl Castro. Tous deux ont pu constater le bon état des relations entre les deux pays.

Le dialogue a été cordial et amical. Les deux dirigeants sont tombés d'accord sur le grand potentiel qui existe pour encourager les échanges économiques et commerciaux, ainsi que pour le renforcement de la coopération bilatérale.

Des forums ont été organisés en territoire irlandais pour expliquer des aspects du processus de mise à jour du modèle économique cubain et les perspectives d'investissements qu'offre la Zone Spéciale de Développement du Mariel, dans l'Ouest de notre pays.

Le tourisme est un autre secteur qui éveille l'intérêt des autorités irlandaises qui voudraient voir les échanges s'accroître. Depuis 2014 et jusqu'à maintenant, selon les autorités touristiques cubaines, le nombre d'Irlandais qui ont visité notre pays a connu une hausse.

Le stand de Cuba est d'ailleurs l'un des plus visités durant la Foire du tourisme de Dublin, la capitale irlandaise, auquel Cuba participe depuis plusieurs années.

Mais les liens bilatéraux s'étendent à d'autres secteurs comme c'est le cas de la culture. Des spectacles de musique et de danse et des journées de cinéma cubain ont été organisés en Irlande pour favoriser une plus grande connaissance entre nos peuples respectifs.

La solidarité existant entre nos deux peuples est importante. En Irlande, une vaste campagne a été organisée en faveur de la libération des 5 Cubains emprisonnés durant de longues années aux États-Unis pour avoir combattu le terrorisme prenant Cuba pour cible, en faisant le monitoring des groupes de l'extrême droite de l'immigration cubaine en Floride, qui concoctent des attentats, des sabotages et autres actes terroristes contre notre pays.

L'Irlande a appuyé Cuba dans sa lutte contre le blocus unilatéral et génocidaire que les États-Unis maintiennent contre notre pays depuis presque 60 ans.

L'agenda du président irlandais à La Havane est très chargé. Il prend part à des activités dans le cadre de la 26<sup>e</sup> édition de la Foire Internationale du Livre de Cuba. Il donnera une conférence magistrale au Collège de San Gerónimo, dans la partie historique de la ville.

Certes, c'est la première visite d'un chef d'état irlandais à Cuba, mais des fonctionnaires de ce pays se sont rendus à plusieurs reprises dans notre pays avec pour mission de consolider les relations.

Sans aucun doute l'actuelle visite du chef de l'état de l'Irlande à Cuba va contribuer à un plus grand rapprochement entre nos peuples et donnera un nouvel élan aux échanges sur le plan économique et commercial.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/121913-cuba-et-lirlande-parient-pour-le-renforcement-des-liens-bilateraux>



**Radio Habana Cuba**